

25 Años de Lealtad, Servicio y Compromiso: Grupo Operativo Canino del INPEC

Bogotá, 31 de julio del 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario

Conmemoramos con orgullo el 25° aniversario del Grupo Operativo Canino (**GOCAN**) del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario - INPEC, una unidad que ha dejado huella imborrable en la historia institucional, consolidándose como símbolo de disciplina, entrega y conexión inquebrantable entre el ser humano y su mejor aliado: el perro.

Desde su creación formal en el año 2000 mediante la Resolución No. 2674, GOCAN ha evolucionado de manera ejemplar, pasando de ser una iniciativa visionaria a convertirse en una de las especialidades más admiradas y respetadas dentro del Sistema Penitenciario. Esta unidad nació en 1995 como respuesta a la necesidad de prevenir el ingreso de elementos prohibidos en los Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional (ERON), y desde entonces no ha dejado de crecer, perfeccionarse y servir.

Hoy, expresamos nuestro más profundo reconocimiento a todos los binomios caninos que día a día desempeñan esta labor crucial en la seguridad penitenciaria y en el fortalecimiento institucional. Su preparación, paciencia y amor por sus compañeros de cuatro patas son el motor de una labor que va más allá del deber, que es vocación y es servicio.

El trabajo del Grupo Operativo Canino no solo ha fortalecido la seguridad interna de los ERON, sino que ha traspasado las fronteras de lo operativo para convertirse en una unidad modelo de formación, asistencia social y bienestar animal. Gracias a la articulación con la Escuela Penitenciaria Nacional, el grupo ha liderado procesos de capacitación técnica y diplomados que hoy son referentes a nivel internacional, formando incluso a delegaciones de otros países y fuerzas hermanas.

En el año 2023, la visión institucional permitió dar un paso histórico; la entrega del predio “Las Carenas” en Fusagasugá como Centro de Bienestar y Entrenamiento para Binomios Caninos. Este espacio representa un acto de gratitud y dignidad hacia nuestros ejemplares en etapa geriátrica, y es también la cuna del programa de Crianza Canina, que marca una nueva era para el desarrollo técnico y especializado de esta unidad.

GOCAN también ha llevado su vocación de servicio a escenarios comunitarios, con actividades como el Festival Canino, que promueve el bienestar, la educación y el respeto por la vida animal, exaltando al guía canino como servidor público al servicio de la sociedad.

Hoy, en su aniversario número 25, GOCAN continúa proyectándose a futuro con más fuerza que nunca, impulsando nuevos programas de formación como el de Técnico en Auxiliar en Enfermería Canina, y apostándole a la innovación, el bienestar y la excelencia operativa.

Desde la Dirección General del INPEC extendemos un sentido agradecimiento y felicitación a todos los funcionarios que han forjado esta historia con entrega, sudor y lealtad. Cada guía y cada perrito representan lo mejor de nuestro Instituto, la vocación de proteger, servir y transformar realidades con humanidad.

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC

Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia

Conmutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244

prensa@inpec.gov.co